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Was hast du heute gemacht?  

Ich habe gearbeitet. 

Ich habe geschlafen. 

Jedol som raňajky =  ich habe das Frühstück gegessen  

Raňajkoval som = (frühstücken)    ich habe gefrühstückt 

Stürzen = spadnúť , zrúLť sa 

das Haus ist gestürt =  dom sa zrúLl 

ich bin vom Fahrrad gestürzt  

der Mann ist vom Fahrrad gestürzt = muž spadol z bicykla 

das Kind  ! die Kinder  ! 

videl som nehodu = ich habe einen Unfall gesehen 

der Unfall =  nehoda, úraz 

stať sa= passieren 

to sa stalo =  das ist passiert !!! 

Was ist passiert? Čo sa stalo?  

Tam sa stal úraz / nehoda.      Dort ist der / ein/  Unfall passiert.  

Zavolajte prosím sanitku / záchranku.    Rufen Sie biZe die ReZung an.  

Nemám /pri sebe/ mobil.    Ich habe kein Handy /dabei/ .  

Ja som už zavolal záchranku.    Ich habe die ReZung schon angerufen.  

lesen = čítať    ich lese, er liest, ich habe gelesen 

Ich habe die Zeitung gelesen. 

Ich habe heute morgen die Zeitung gelesen. 

Er hat gestern abend die Zeitung gelesen. 

telefonieren = telefonovať  ich telefoniere, er telefoniert, ich habe telefoniert 

Ich habe mit meiner MuZer telefoniert.  

Gestern habe ich mit meiner MuZer telefoniert. 

Er hat mit der Freundin sehr lange telefoniert.  

S kým si (ty) telefonoval? Mit wem hast du telefoniert? 



N: kto?  Wer? 

G: koho/ čí?   Wessen?  

D: komu? / s kým?  Wem? / mit wem?   (nie je to pádová otázka v daLve, ale kvôli ptredložke je to DATIV) 

A: koho?  wen?  

sprechen = hovoriť  ich spreche, du sprichst,  ich habe gesprochen 

Ja som včera hovoril s učiteľkou =   Ich habe gestern mit der Lehrerin gesprochen. 

      Ich habe mit der Lehrerin gestern gesprochen. 

Mit der Lehrerin habe ich gestern gesprochen. 

Gestern habe ich mit der Lehrerin gesprochen. 

S kým si (ty) hovoril včera?    Mit wem hast du gestern gesprochen? 

S Petrom som už dlho nehovoril.   Mit Peter habe ich schon lange nicht gesprochen.  

nicht  = zápor len pri slovese   ich spreche nicht so gut Deutsch 

kein = zápor len pri podstatnom mene ich habe keine Katze 

fragen = pýtať sa  ich frage, du fragst, ich habe gefragt 

die Frage = otázka  ich nemám otázku = ich habe keine Frage 

Pýtal som sa učiteľky = Ich habe die Lehrerin gefragt. 

Už si sa (to) (s)pýtal?  = Hast du das schon gefragt?  

Ja som sa nespýtal. = Ich habe nicht gefragt. 

antworten =  odpovedať  ich antworte, du antwortest,  ich habe geantwortet 

ich habe richLg / falsch / geantwortet  = odpovedal som správne / nesprávne 

die Antwort = odpoved   die richLge Antwort, die falsche Antwort 

on odpovedal hned učiteľke =  er hat der Lehrerin gleich geantwortet. 

Prečo si neodpovedal?   Warum hast du nicht geantwortet?  

Hneď prídem !   Ich komme gleich ! 

Einen Moment biZe !   moment prosím 

Einen Augenblick biZe!  



kaufen =  kúpiť  ich kaufe, du kaufst, ich habe gekaui 

Ja som (si) kúpil nové auto.  Ich habe neues Auto gekaui.  

Prečo si to nekúpil?   Warum hast du das nicht gekaui? 

My sme ten dom nekúpili, lebo bol drahý. Wir haben das Haus nicht gekaui, weil es teuer war.  

Ja som bol doma.       Ich war zu Hause. 

On nebol v práci .    Er war nicht in der Arbeit. 

My sme boli v lete v Španielsku.   Wir waren im Sommer in Spanien.  

ich war  wir waren 

du warst  ihr wart 

er war   sie waren


